

Communiqué de presse

Les pêcheurs jersiais et français reconstruisent le dialogue lors d'une première réunion historique depuis le Brexit

Les premières discussions entre professionnels depuis le Brexit marquent un tournant vers une coopération renouvelée et des solutions partagées.

22 septembre 2025 - Aujourd'hui a marqué un moment historique pour les communautés de pêcheurs de la Manche car, pour la première fois depuis le Brexit, des pêcheurs et des représentants professionnels de Jersey, Normandie et Bretagne se sont réunis pour rétablir le dialogue et la coopération.

Bien que le mauvais temps ait forcé la réunion à se dérouler par liaison vidéo plutôt qu'en personne, l'importance était évidente. Dix représentants de Normandie et de Bretagne ont rencontré neuf représentants de Jersey pour aborder les défis communs et entamer une nouvelle ère de collaboration ascendante.

Environ 40 navires concernés

Les aires marines protégées (AMP) au sein du plan spatial maritime de Jersey (MSP) ont été un sujet central de discussion. **Les fermetures proposées des zones de pêche historiques pour les communautés de pêcheurs côtières devraient concerner une quarantaine de navires toutes nationalités confondues**, mais les professionnels ont souligné que les effets seraient beaucoup plus larges. Le déplacement des navires pourrait se répercuter sur toutes les flottes de Jersey et affecter beaucoup plus de bateaux français, avec de graves conséquences pour les communautés de pêcheurs, les chaînes d'approvisionnement et la sécurité en mer.

« *Les pêcheurs des deux rives disent la même chose : on ne nous écoute pas* », ont déclaré les représentants. « *Cette réunion visait à s'assurer que nos voix sont entendues — et entendues ensemble.* »

Les professionnels ont également souligné la **classification, post-Brexit, des eaux de Jersey comme « pays tiers »**, et donc non classées sanitaire, ce qui empêche les pêcheurs de Jersey de débarquer des espèces clés telles que les bulots et les coquilles Saint-Jacques en France. Les représentants français ont convenus que la situation était injuste pour Jersey. Ils ont souligné qu'une situation aussi instable était également risquée à terme pour leur propre flotte. C'est pourquoi toutes les parties souhaitent une solution au classement sanitaire des eaux de Jersey.

Marque d'optimisme

Malgré ces préoccupations, le ton de la réunion était extrêmement constructif. Les représentants de Jersey et de France sont convenus que cette première étape avait ouvert la porte à la reconstruction de ce qui était autrefois une relation forte et coopérative.

La communauté de pêcheurs de Jersey accueillera ses homologues français sur l'île en octobre, une visite qui devrait renforcer davantage les liens. Tous les participants ont exprimé leur optimisme quant au fait que la réunion d'aujourd'hui marquait le début d'un nouveau chapitre fondé sur le respect mutuel, la collaboration et un engagement partagé pour préserver l'avenir de leurs communautés de pêche.

Contacts :

lea.moisy@comite-peches-normandie.fr / 07 57 44 68 84

btardiveau@bretagne-peches.org / 06 89 73 52 14

Press Release

Jersey and French Fishermen Rebuild Dialogue in Historic First Meeting Since Brexit

First cross-Channel talks since Brexit mark a turning point towards renewed cooperation and shared solutions.

September 22nd 2025 - Today marked a landmark moment for Channel fishing communities as, for the first time since Brexit, fishermen and community representatives from Jersey, Normandy, and Brittany came together to re-establish dialogue and cooperation.

Although poor weather forced the meeting to take place virtually via video link rather than in person, the significance was clear. Ten representatives from Normandy and Brittany met with nine representatives from Jersey to address shared challenges and begin a new era of bottom-up collaboration.

Approximately 40 vessels impacted

Marine Protected Areas (MPAs) within Jersey's Marine Spatial Plan (MSP) were a central topic of discussion. **The proposed closures of historic fishing areas will impact approximately forty vessels from Jersey, Normandy and Brittany**, but delegates stressed that the knock-on effects would be far wider. Displacement of vessels could ripple across all Jersey fleets and affect many more French boats, with serious consequences for fishing communities, supply chains, and safety at sea.

"Fishermen on both sides of the water are saying the same thing: we haven't been listened to," said the representatives. "This meeting was about making sure our voices are heard — and heard together."

Delegates also highlighted the **post-Brexit classification of Jersey waters as 'third country'**, which prevents Jersey fishers from landing key species such as whelks and scallops into France. French representatives agreed the situation was unfair to Jersey and warned it could pose risks for their fleets too if unresolved. That's why both sides wish to find a solution to regulate classification of Jersey waters.

Expressed optimism

Despite these concerns, the tone of the meeting was overwhelmingly constructive. Both Jersey and French representatives agreed that this first step had opened the door to rebuilding what was once a strong and cooperative relationship.

Jersey's fishing community will next host their French counterparts on the Island in October, a visit that is expected to strengthen ties further. All participants expressed optimism that today's meeting marked the beginning of a new chapter built on mutual respect, collaboration, and a shared commitment to safeguarding the future of their fishing communities.

Contacts :

lea.moisy@comite-peches-normandie.fr / 07 57 44 68 84

btardiveau@bretagne-peches.org / 06 89 73 52 14